

# “Hay simplistas que quieren hacer de la propiedad privada un derecho divino”

Por Sandra Larraín

“Hay voluntaristas, mal informados, que creen que el país puede dividirse en un sistema bipartidista”.

Ex protesto le pedí a Genaro Arriagada, una de las voces más sonoras e influyentes de la Democracia Cristiana, que me definiera a su partido. En esos términos, tenemos mucho de qué hablar. Desde hace un par de semanas, la derecha chilena culebra y exige explicaciones fundamentadas acerca de la propiedad priva-

da; la reforma agraria, bastión de lucha de la DC por la década del 60; el rol del Estado; la inversión de los capitales extranjeros y otros puntos importantes para un posible gran Acuerdo. Por su parte, el ciudadano común y corriente se hace preguntas. Temeroso por los eventuales acontecimientos de una movi-

lización social que costó la vida a ocho jóvenes, no entiendo bien si la oposición con la DC a la cabeza los lleva hacia la democracia o hacia el caos violentista. El mismo caso que en el 73 los llevó a clavar en las calles por un régimen militar. Y, por mi parte, estaban los rumores, como el tiro en las orejas,

“Nuestro partido sería de borregos si hiciera una oposición parlamentaria”.

“La DC no puede arrogarse derechos que no tiene”.

acompañado de una exigencia de ruptura inmediata del delegado norteamericano Gellman, por las alianzas de la DC con el Partido Comunista. O, como él dice, el que habla de quiebres internos en el seno del Partido como resultado de la acatamiento de la orden y de la lucha por la banda presidencial. Por eso, en nombre de

las definiciones, en su amplia y culta oficina, empezamos a entrevistarlo...

—Sr. Arriagada ¿Ud. entiende a su partido?

Muchas.

Yo no. Sr. Arriagada, y hay mucha gente que no sabe qué pretende este partido dividido en sus bases, un día mirando hacia la derecha, otro hacia la izquierda...

Hay distintos tipos de partidos. Tanto la derecha como la izquierda antidemocrática tienen tendencia a un mismo autoritarismo, como las iglesias o como iglesias con inquisiciones internas. Mientras que la DC es un partido humanista que admite diferencias de opinión y en donde sus dirigentes no hablan verdades reveladas, su conducta puede ser criticada o cuestionada. En cambio, en la izquierda, hay ambientes políticos favorables a ciertos partidos y adversos a otros. En períodos de polarización los partidos simplistas rígidos como los fascistas o los que están vinculados a la vía armada encuentran más acogida porque ofrecen certezas para que la vida se divida en blanco y negro, amigos y enemigos. En cambio, es malo para el humanista, que no es hombre de blanco y negro, porque sabe pensar realidades distintas. Un partido humanista no podrá decir, jamás, a un Partido Comunista que no representa su mundo de ideología. Yo entiendo muy bien a la DC y esto, dentro de sus fallos, porque realmente las tiene.

## Genaro Arriagada, "Hay simplistas que quieren hacer de la propiedad privada un derecho divino" [artículo] Sandra Larraín.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Larraín, Sandra

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Genaro Arriagada, "Hay simplistas que quieren hacer de la propiedad privada un derecho divino" [artículo] Sandra Larraín. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)